
! ! ! !本报讯（记者 马亚宁）神庙逃
亡是广受欢迎的安卓手机游戏。日
前，金山手机安全中心监测到有盗
版组织正在许多市场推广捆绑有手
机病毒的神庙逃亡，中毒手机的联
系人、通话记录等敏感信息会被上
传，病毒还会伪造短信，欺骗机主上
当受骗。金山手机安全专家建议用
户尽量只在 !""#$% &$'( 或大的安
卓软件市场下载软件。金山手机毒
霸可帮助用户拦截病毒行为，保护
用户隐私不被盗版游戏泄露。
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每天百条微博求解题
“作业答案来了”的博主是一位曾

经也经历辛苦学习的程序员，如今这
位“作业君”义务帮学生们转发作业难
题公开征集答案，甚至组建管理群轮
班为大家服务，再由微博上的各路“学
霸”解题。开博至今已有近 )***条微
博，转发的题目也超过四位数，每天都
有大约 +**条求解题微博，“作业君”
常常忙不过来。
微博主要针对初中生和高中生，

偶尔也有大学生上来提问。每晚 ,时
至 +*时的“做作业”时间是提问高峰
时段，提问内容广泛，从语文、数学、
英语到物理、化学、生物皆有涉及。在
这一平台上，一道题经“作业君”转
发，通常 -至 +*分钟就会被解答出
来，一些“学霸”高中生成为回答问
题的主力军，答题也成为挑战自己
的过程。

“高手”激活解题思路
网络大量的信息和便捷的搜索功

能确实能够成为学习的一项工具。除
了“作业答案来了”的微博，百度知道、
新浪爱问知识人等都是网络互动问答
平台，也时常成为学生们求解难题的
一个去处。
杨浦区鞍山实验中学物理老师毛

叶认为，网络求助的存在具有合理
性，“学生们确实有求知的需求，白
天在学校的有限课间时间不足以满
足大家的交流需求。而且有时候同
样水平的同学受思路局限可能未必

能找到解题的突破口，而通过网络
则聚集不同层次的高手，能够提供
不同思路。”毛老师自己就曾进行网
络答题，她在查询教学资料的过程
中看到学生们在网站上的提问，也
会挑选一些描述清晰的问题答题，
除了答案毛老师还会将完整的解题
思路和过程一并写上。
不过，也有学生直接将考卷拍照

上传微博寻求答案，或者要求回复整
篇作文，这种批量求答案的偷懒者并
不在“作业君”的服务范围内，他更希
望微博能够形成学习讨论的良好氛
围。“有时不同网友给出不同回答带来

争议，这就要提问者去辨别和思考，也
达到了鼓励大家学习的目的。”

应该鼓励作业“留白”
“作业答案来了”走红，学生热衷

网络求解，也引发了教师们的思考。格
致中学高三语文教师周雯婕说：“看到
这个现象，我的第一反应是反思自己。
是不是作业量太大让学生们无暇思
考？学习的过程是不是缺乏讨论交
流的氛围？为什么孩子们不敢让作
业留白？”周老师提到，在格致中学
每天早上交作业前，允许大家交流
讨论没做出来的题目。“对于一些难

题，应该鼓励学生们敢于在作业上
留白，并不要求大家全部掌握，”周
老师说：“但确实，并不是每个学生都
敢于在每个老师的作业里留白，这是
我们要思考的。”
毛叶认为，愿意求解难题说明孩

子愿意学习，而提问本身也能锻炼学
生，当孩子们用自己的语言描述并提
出问题时，已经经过了归纳和思考。但
是，在日常教学中毛叶发现不敢向老
师提问的学生并不少，一些孩子天生
性格内向，一些却是怕老师责怪，“有
的老师会说：上课都讲过你没有听吗？
听到这样的责备，学生确实会受到打
击，变得越来越不敢向老师提问。”

寻找答案并不是作业的目的，解
题的过程才应该是学习的本质。相较
于网络求解这样的直接方式，老师们
建议遇到难题还是应回归传统，重温
课本，和同学们讨论，向老师们请教。

本报记者 易蓉

学生刷微博求答案“作业君”走红网络
教育者反思：孩子为何不敢向老师提问不敢在作业中留白

作业遇到难题，抓耳挠腮也答不出
怎么办？最近，微博“作业答案来了”火
了。点评作文、解答难题、分享学习趣
事，“开张”四个月积累了近2万粉丝。

刷微博真的能找到作业答案吗？网络求
解会不会变成懒惰的依赖？“作业君”走
红，也引发教师反思“是什么令孩子不
敢在作业上留白？”

! ! ! !上周末，除了 )*+.年中国国际
教育巡回展!上海站"外，四五家留学
中介也争相推出教育展，惹得家长和
学生忙着“赶场”参观。“.·+-”国际消
费者权益日刚过，因此，在留学展上
怎么选择出国留学渠道成为关心的
话题。专家提醒，近年来，留学“高烧”
不降，因申请留学产生的各类中介纠
纷也层出不穷，选择中介要擦亮眼睛
理智选择。

美英留学最“热门”
市教委国际交流处副处长张进

透露，目前，上海经过教育部批准开办
并在上海拥有留学中介服务合法资质
的留学机构总共为 +-家，)*+)年 +月
到 +)月，这 +-家机构办理了 +*//)

名学生的留学申请，分赴 )0个国家。
“这一数据比 )*++年下降约两成。”

同时，去年获取签证的上海学生
中，约 ,-1是赴美国、英国、澳大利
亚、加拿大、日本等五个国家留学，其
中，赴美留学和赴英留学分别占了
.*2-1和 )*1。

浑水摸鱼抢“市场”
业内人士透露，经过 +-家沪上

合法资质机构办理留学的人数下降
与目前留学渠道多元化有关，“尤其
是很有可能受到合作办学、留学
‘345’、海外名校直接招生等多种
因素影响。而且留学中介市场上鱼

龙混杂，大量无资质机构和个人也
在开展咨询服务抢夺‘市场’。实际
出国人数其实并未降低，反而蒸蒸
日上。”

中智海外教育中心总经理袁正
翔说，虽然经教育部批准在上海办理
留学业务的中介机构只有 +- 家，但
上海市场上存在的中介机构实际数

目其实超过 +**家，留学中介行为已
完全市场化。“有很多从事留学服务
的都是外地留学中介在上海的分支
机构，还有一些是打着教育和商务咨
询名号完全无资质的机构。目前，留
学中介服务‘门槛’不高，因此产生了
只要个人英语好，对美国高校有一定
了解，收取一定费用，也可以提供留

学咨询服务的现象，甚至一些个人依
赖网络平台，利用淘宝、微博、微信等
为学生提供留学咨询。”

张进提醒说，如果学生打算找留
学中介来办理申请，最好找教育部予
以资格认定的自费出国留学中介机
构，以保障自己的权益。

本报记者 马丹
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留学展上周末“扎堆”专家提醒学生族擦亮眼睛
!

留
学
展
上
#参
观
者
与
招
生
学
校
面
对
面
交
流

杨
建
正

摄

! ! ! !本报讯（首席记者 施捷）“彩虹
桥—癫痫儿童关爱项目”昨天启动。在
未来 .年中，世界健康基金会将与中
国抗癫痫协会、上海儿童医学中心合
作，围绕癫痫防治开展一系列培训、教
育活动，旨在给癫痫儿童及其家庭提
供支持，提高小儿神经科医师的癫痫
诊疗能力，增强公众对癫痫的认识，消
除歧视。
本世纪初的调查显示，我国癫痫

的患病率约为 0!。以此计算，我国的
癫痫患者约有 6**万人，其中 7**万

为活动性癫痫。我国每年癫痫的发病
率为 .-8+*万人，即每年有 /*万例新
发的癫痫患者。
有关专家强调指出，在我国，有大

约超过六成的癫痫患者没有得到正规
的诊断和治疗，主要集中在农村地区。
由于癫痫病病因复杂、症状多样、治疗
相对困难，我国现阶段癫痫诊断和治疗
水平的不平衡，地区之间对于癫痫诊治
的情况并不一致。同时，社会对癫痫存
在误解、偏见以至歧视，患者存有“病耻
感”，其合法权益得不到保障。一些患者

在求医问药中存在众多误区，如听信偏
方，甚至认为癫痫是不治之症。
从今年起，“彩虹桥—癫痫儿童关

爱项目”将选择在 +*家三级儿童专科
医院及综合性医院培训小儿神经科医
师掌握先进的癫痫病临床诊疗知识及
技能，为癫痫儿童及家长提供疾病知
识、疾病日常管理及随访、紧急情况应
对等全方位的支持，联合学校卫生工
作人员为癫痫儿童提供适宜的就学环
境，创建癫痫儿童及家长学习、交流的
网络，举办社区健康教育，提高社会对

癫痫患者的关注及公众对癫痫的认
识。
合作方之一的上海儿童医学中心

一年前成立了国内首家儿童癫痫诊
治中心，他们以神经内外科镶嵌式合
作、多科室支持为特色，以成为亚洲
一流的儿童癫痫诊断中心、治疗中
心、培训中心、研究中心为发展目标，
在扩大儿童癫痫诊治能力、规范诊疗
方式以及建立儿科癫痫医师培训基
地、搭建国际学术交流平台等方面作
了积极探索。

“癫痫儿童关爱项目”在沪启动
提高医师诊疗能力 提供适宜就学环境
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! ! ! !本报讯 （记者 马丹）
昨天下午，“美丽上海我的
家”———)*+.上海市少儿新
闻大赛在外滩黄浦公园人
民英雄纪念塔广场启动。

此次大赛旨在引导青
少年关注城市生态文明建
设，主动发现、感受上海
城市发展及人民文明生活
的变化，培养他们的城市
主人翁意识。

启动仪式上，三位美
丽上海的建设者：城市建
设的设计师———曾设计上
海博物馆、外滩风景带等
上海标志性建筑的邢同和，
城市环境的“美容师”——
环卫工人、全国道德模范、
市人大代表李影，城市发
展的“理财师”———)*+)上
海市金融服务精英、浦发
银行的周光华接受了小记
者的现场采访。

随后，来自全市的 +,

支小记者采访团、近 )** 名小记者
分别前往浦发银行、嘉定新城、辰
山植物园等地采访，拉开大赛序
幕。民办立达中学的朱琪悦曾连续
八年参加少儿新闻大赛。她说，少
先队员用笔和相机见证并记录上海
的生机与活力，能给同龄小伙伴带
来巨大的正能量。
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盗版神庙逃亡
暗藏手机病毒


